

réduisant les armements, en établissant des tribunaux internationaux, en mettant en un mot la paix sur une base solide, garantira à tous l'indépendance et l'égalité des droits."

#### Allocution de Mgr l'Archevêque

"Nous voilà délivrés des horreurs de la guerre par la victoire, et quelle victoire! Il s'agit maintenant d'établir la paix, cette paix gagnée par vos frères et vos fils, pour laquelle ils ont combattu, et, plusieurs, donné leur vie. Bientôt, dans le palais de Versailles, les chefs des peuples ou leurs délégués seront réunis. Une grande mission leur incombe ainsi qu'une pesante responsabilité. Ils doivent en effet donner à tous la justice et le droit. Dieu, qui ne fut jamais absent de la guerre, ne sera pas absent des délibérations du congrès. N'oublions pas les paroles du Psalmiste: *Nisi Dominus ædificaverit domum, in vanum laboraverunt qui ædificant eam*. Il faut non seulement réédifier la maison, mais c'est un monde nouveau qu'auront à créer les délégués à Versailles. Oh! si le rêve que nous faisons pour cette réédification du monde se réalise, la paix sera rétablie sur des bases inébranlables. Notre devoir est de demander à l'Esprit-Saint lumière, sagesse, prudence pour tous les délégués.

La guerre finie, deux choses ressortent de cette guerre: la bravoure de nos soldats qui leur a valu l'admiration universelle, et la charité de nos concitoyens.

*Sem. Relig. de Montréal.*



C  
voic  
vent  
les 1  
clair  
Croi  
noui  
les b  
du fi  
plom  
Il  
blanc  
La  
dain  
envel  
tomb  
nerve  
Le  
latine  
Le  
géné  
son p  
hâle,  
le fro  
Ky